

**DETIENEN A PRIMO DE PRESUNTO ASESINO**

# Califica AMLO de 'ruin' que lo culpen por caso de jesuitas

El Presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de "ruin" el que le quieran culpar del asesinato de los sacerdotes jesuitas, Javier Campos Morales y Joaquín Mora, ocurrido en Chihuahua.

También ayer la Secretaría de Seguridad Pública del estado informó de la detención de un primo de José

Noriel Portillo Gil, alias *El Chueco*, es decir del presunto asesino de los sacerdotes, y que podría darles algunos indicios del paradero.

En entrevista con EL FINANCIERO Bloomberg, Julián LeBarón dijo que esta tragedia es producto de la inacción de gobiernos y sociedad.

— D. Benítez / D. S. Vela / PÁGS. 36 Y 37



“¿Qué, no es un asunto de fuero común?  
¿Qué, no es responsabilidad del gobierno local?”

LÓPEZ OBRADOR / Presidente de México

**PROMETE INVESTIGACIÓN A FONDO**

# “Ruín”, culpar al gobierno por el caso de jesuitas, reprocha AMLO

“¿Qué? ¿No tiene que ver con una responsabilidad del gobierno local? Y no mencionan eso”, acusa López Obrador



## “¿Cuánto tiempo lleva gobernando el mismo grupo en Chihuahua?”, cuestiona el Presidente

DIANA BENÍTEZ

[dbenitez@elfinanciero.com.mx](mailto:dbenitez@elfinanciero.com.mx)

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como “ruin” el que le quieran culpar del asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín Mora, ocurrido en Chihuahua.

“Es un asunto muy polémico, (se debe) separar lo que es la responsabilidad estatal de la responsabilidad federal”, pidió.

“Se me hace muy ruin que se da un hecho como este, lamentable, porque sí duele, no sólo por los sacerdotes que están trabajando por los pobres, sino duele cualquier asesinato, pero estos hipócritas lo primero que hacen es voltear a ver hacia nosotros y hacia mí”, acusó.

El mandatario resaltó que, en estricto apego a la ley, la responsabilidad es del gobierno de la panista Maru Campos, en Chihuahua.

“¿Qué? ¿No es un asunto de fuero común? ¿Qué? ¿No tiene que ver con una responsabilidad del gobierno local? Y no mencionan eso. ¿Y cuánto tiempo lleva gobernando el mismo grupo en Chihuahua?”, preguntó.

Además, dijo que es “sospechoso” que el presunto asesino, José Noriel Portillo Gil, *el Chueco*, llevara una vida normal, si contaba ya con una orden de aprehensión de hace años, pero dirigía un equipo de beisbol y es ubicado en la región.

### PIDE SHEINBAUM

## ENTIDADES ‘NO DEBEN LAVARSE LAS MANOS EN TEMA SEGURIDAD’

Las entidades federativas no deben lavarse las manos y necesitan asumir su responsabilidad en materia de seguridad, aseveró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

En rueda de prensa, expresó su solidaridad y dolor por el asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora.

Cuestionada respecto a la necesidad de cambiar la estrategia de seguridad, aseguró: “En la Ciudad de México no nos lavamos las manos, asumimos la responsabilidad de la seguridad. Se hace una crítica del gobierno de México, pero se olvida que muchos de los delitos (son) del fuero común”. — *Eduardo Ortega*

Recordó que los panistas han sido aliados del PRI, y “no sólo eso, sino han tenido alianzas con el crimen organizado para obtener presidencias municipales y gubernaturas”.

“Se llegó al extremo de que ganaban elecciones presidentes municipales y al día siguiente los mandaban a llamar los jefes y les decían: ‘señores, así van a ser las reglas que se tienen que cumplir’”, aseguró.

Reiteró que el mayor ejemplo de esa alianza es el caso de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad de Felipe Calderón, preso en Estados Unidos por vínculos con el *Cártel de Sinaloa*.

Al mandatario se le cuestionó por las críticas que ha hecho el expresidente, pues precisamente los asesinatos de curas se han dado desde su sexenio, las cuales minimizó.

“La verdad es que no hacen mella, porque es muy irracional lo que plantean; están defendiendo una estrategia fracasada, esto es parte de un pensamiento autoritario muy fascista, ¿qué se puede esperar de quienes se embarcaron en esa estrategia fallida?”, remató.

Agregó que el propio papa Francisco reconoce que la violencia no es el camino para solucionar la situación, por lo que pidió reproducir el mensaje que éste escribió en Twitter: “¡Cuántos asesinatos en México! La violencia no resuelve los problemas, sino que sólo aumenta los sufrimientos innecesarios”.

Aunque que ya encontraron los cuerpos de los padres, el Ejecutivo aseguró que se investigará a fondo.

Para ello, se ha solicitado apoyo de la Patrulla Fronteriza para conseguir la detención del presunto homicida, agregó Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad.

“El Instituto Nacional de Migración emitió una alerta migratoria contra el presunto homicida. Se ha alertado a las autoridades federales de migración estar pendientes, no sólo en la frontera de Chihuahua, sino en todas las fronteras del país, por si pudiera pretender evadirse de la acción de la justicia en estos puntos, y también se solicitó el apoyo a la Patrulla Fronteriza de Estados Unidos para coadyuvar en la detención de este sujeto”, comentó como parte del informe Cero Impunidad.

*“Recibimos los homicidios hasta la punta, hasta mero arriba, y (Felipe) Calderón no recibió así el país, él lo llevó arriba”*

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR / Presidente de México



FEMINICIDIOS NO SE CONTABILIZABAN, DICE

# Sí hay más asesinatos en la 4T que con FCH, acepta

**“No ha habido la disminución que quisiéramos, pero hay contención”, asegura**

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador aceptó que en lo que va de su sexenio ya se rebasaron los homicidios que se registraron en los seis años de gestión de Felipe Calderón, pero justificó que recibió el país con alta incidencia.

“Dicen: ‘ahora hay más asesinatos que en el sexenio de Felipe Calderón’. Sí, nada más que nosotros recibimos los homicidios hasta la punta, hasta mero arriba, y Calderón no recibió así el país, él lo llevó arriba, y todavía en el gobierno pasado le subieron más”, matizó durante la conferencia de prensa de ayer.

De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la Secretaría de Seguridad, de diciembre de 2018 a mayo de 2022 suman 118 mil 182 homicidios dolosos, que, más los 3 mil 549 feminicidios, daría una cifra total de 121 mil 731 casos, más de los 120 mil 463 delitos que ocurrieron en toda la administración de Felipe Calderón.

Además, acotó que en la administración del expanista los feminicidios no se contabilizaban.

Según el último reporte mensual de seguridad, mayo de 2022 tuvo un alza de homicidios dolosos, al acumular 2 mil 833 casos, frente a los 2 mil 554 ocurridos en abril.

A pesar de ello, de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, la disminución en la presente administración es de 7.8, respecto del máximo histórico, en julio de 2018, con 2 mil 935 víctimas.

“Aquí no hemos aumentado. No ha habido la disminución que quisiéramos, pero hay una contención y hemos logrado, aunque sea poco, bajar”, recalcó.

Sin embargo, acotó que no es fácil “convencer a los voceros de esta mafia”; es decir, periodistas, que consideró apoyaban a delincuentes.

“¿Por qué no nos platica (Carlos) Loret de Mola cuál era su relación con (Genaro) García Luna? ¿Por qué no hace un reportaje sobre eso, en una actitud autocrítica? Y el mismo Calderón, ¿por qué no habla? No dice nada”, reprochó.

Además, criticó que defiende su estrategia de combate con violencia, pero ni siquiera fue “parejo”.

“Los que tenían acuerdos con el gobierno o García Luna, pues podían actuar con impunidad; los que no, pues esos sí eran perseguidos y frontalmente atacados, al grado de que se les eliminaba, era ‘mátalos en caliente’”, expresó en referencia al exsecretario de Seguridad, preso por vínculos con el *Cártel de Sinaloa*.